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ACTA No. 021 DE 2023 

 

Proceso: Subproceso: 

Unidad Académica y/o Administrativa: SECRETARÍA ACADÉMICA FACULTAD DEL MEDIO AMBIENTE Y 
RECURSOS NATURALES 

Hora de Inicio:  
8:00 A.M. 

Motivo y/o Evento: CONSEJO DE FACULTAD DEL MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES  
Hora de Finalización: 
1:28 P.M. 

LUGAR: SEDE ADUANILLA DE PAIBA. SALA DE REUNIONES FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS Fecha: 10/AGOSTO/2023 

Participantes: 

NOMBRE CARGO ASISTENCIA 

HAYDER OSVALDO BAUTISTA HERRERA 
Presidente  
 

ASISTIÓ 

AURA YOLANDA DIAZ LOZANO 
Coordinadora Unidad de Extensión de la 
Facultad del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales 

ASISTIÓ 

YOLANDA TERESA HERNANDEZ PEÑA 
Coordinadora Unidad de Investigación 
de la Facultad del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales  

ASISTIÓ 

ALEJANDRO COPETE PERDOMO 
Representante de los Coordinadores de 
Posgrados al Consejo de Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

ASISTIÓ 

 EDIER HERNAN BUSTOS VELASCO 
Representante de los Coordinadores de 
Pregrado al Consejo de Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

ASISTIÓ 

 ALEXANDER ZAMORA VELANDIA 

Representante Principal de los 
Profesores ante el Consejo de Facultad 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales  

ASISTIÓ 

 BEATRIZ HELENA GUZMAN MEDINA 

Representante Suplente de los 
Profesores ante el Consejo de Facultad 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales 

ASISTIÓ 

 
LAURA GABRIELA RODRIGUEZ 
SANCHEZ 

Representante Principal de los 
Estudiantes ante el Consejo de Facultad 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales 

ASISTIÓ 

 CAROLAYN LIZETH PAVA DIAZ 

Representante Suplente de los 
Estudiantes ante el Consejo de Facultad 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales 

ASISTIÓ 

 LUIS FERNANDO QUIJANO WILCHES 
Coordinador Comité de Currículo y 
Calidad (E) de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, Invitado 

ASISTIÓ 

 

ELABORÓ: LUZ MARY LOSADA CALDERÓN 

APROBÓ: CONSEJO DE FACULTAD DEL MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES 
OBJETIVO: ACTA No. 021 DE 2023 ORDINARIA 
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ORDEN DEL DÍA 
 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
2. INFORME DEL DECANO 
3. APROBACIÓN ACTAS No. 017, No. 018 y No. 019 DE 2023 
4. CONCURSOS DOCENTES DE PLANTA 
5. CASOS DE FACULTAD 
6. CASOS DOCENTES 
7. CASOS DE ESTUDIANTES 
8. PROPOSICIONES Y VARIOS 
 

La Secretaria Académica de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, LUZ MARY LOSADA 
CALDERON, procede a leer el Orden del Día No. 021-23 del Consejo de Facultad del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales. 
 
La estudiante LAURA GABRIELA RODRIGUEZ SANCHEZ, Representante Principal de los Estudiantes al 
Consejo de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, solicita incluir el siguiente punto, así: 
 
1. Revisión 
del caso del estudiante WILMER CARO PUENTES, código estudiante 20161180223, del Proyecto Curricular 
de Ingeniería Topográfica, que le fue negado su reingreso para el periodo académico 2023-3. 
 
El Consejo de Facultad APRUEBA incluir el punto solicitado por la estudiante RODRIGUEZ SANCHEZ, 
Representante Principal de los Estudiantes al Consejo de Facultad del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales. La votación es de siete (7) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
 
El Consejo de Facultad APRUEBA el Orden del Día No. 021-23. La votación es de siete (7) votos por 
APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
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DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. Se verifica que existe quórum deliberatorio y aprobatorio. 
 

2. INFORME DEL DECANO  
 

El docente HAYDER OSVALDO BAUTISTA HERRERA, Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, presenta el siguiente informe, así: 
 
Visita en la sede Universidad Autónoma. Por parte de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, realizaron la visita a la sede de la Universidad Autónoma, que fue 
alquilada por la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, es un buen sitio, con buena ubicación, ahora 
se debe coordinar si se acepta este espacio. 
Trabajo en Colegios. Para el periodo académico 2023-3, se inició el respectivo trabajo con los colegios y la 
articulación de la media-superior; además se debe empezar a trabajar en las regiones, ser más flexibles 
curricularmente. 
Consejo Académico. Se tomó la decisión en el Consejo Académico de la Universidad Distrital Francisco José 
de Caldas, que todas las carreras deben tener un plan de homologación. 
 
En este punto el docente BAUTISTA HERRRERA, Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, solicita un permiso para dar unas palabras en el Foro de la Movilidad Sostenible como Estrategia 
para la Acción Climática, realizado por la docente ASTRID XIMENA PARSONS DELGADO, el día 10 de agosto 
de 2023, a las 10:00 A.M., en la sede Aduanilla de Paiba. 
 
En este punto el docente BAUTISTA HERRRERA, Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, INGRESA para continuar con el Orden del Día Acta No. 021-23.  
 
El docente COPETE PERDOMO, Representante de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, se manifiesta en relación con el comunicado por parte de la Representación 
Estudiantil del Consejo de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, “es una denuncia púbica y es 
una falsedad, requiere que el señor Decano aclare está situación, no tenía conocimiento de lo que ha pasado 
en las sesiones anteriores, solicita aclaración”. “Se han acostumbrado a sacar pasquines, estar en un Consejo 
de Facultad, como docente representa más trabajo”, aclara que en este espacio se construye Universidad; 
respecto a lo que afirman allí en el comunicado, no lo conocía, “sugiere que se tomen un momento antes 
de escribir, por lo menos piensen en las personas que están allí, porque aquí no se está actuando de mala 
fe y deben revisar las funciones que tiene un Decano”. 
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La estudiante PAVA DIAZ, Representante de los Estudiantes Suplente al Consejo de Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, solicita que aquí no venga a infantilizar las actuaciones de los estudiantes, 
cree que aquí se ha dado un debate en este espacio y que no se publica cosas sin pensar.   
 
El docente BAUTISTA HERRERA, Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, dice que 
se debe dar un cumplimiento a las normas, es potestad del Decano, hacer los cambios pertinentes, teniendo 
en cuenta que hay unas representaciones por elección, se analizó el cambio revisando los respectivos 
perfiles, el  docente COPETE PERDOMO, tiene un conocimiento enorme, es el docente de nuestra Facultad 
que más tiempo lleva en la Institución y no pueden decir que tiene una incidencia sobre él, lo mismo sucede 
con el docente BUSTOS VELASCO, que también es un docente que tiene un alto nivel académico y tampoco 
tiene incidencia sobre él, el comentario que hacen de acuerdos previos, no son así, se hicieron unos cambios 
que pueden tener impactos, a veces el debate se tiene que dar, hay que tener en cuenta que la norma, el 
ejercicio que se buscaba acá para el reconocimiento de esos docentes que llevan muchos años en la 
Universidad. Sobre lo que pasó en la sesión y se propuso era que si nos vamos a un concurso abreviado, se 
iba más tiempo más o menos se contrata el docente en el mes de septiembre de 2023, los tiempos no dan, 
se quiere es tener un buen funcionamiento, algunos proyectos no solicitaron docentes de tiempo completo 
ocasional, siempre ha respetado la posición de los estudiantes, le hubiera gustado haber hablado primero, 
ya que siempre ha buscado un consenso, dentro del ejercicio es buscar la normalidad académica. 
 
La docente de vinculación especial GUZMAN MEDINA, Representante de los Docentes Suplente al Consejo 
de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, informa que no estuvo en ese cambio, hace una 
aclaración con respecto a los docentes COPETE PERDOMO y BUSTOS VELASCO, que son docentes de alta 
calidad académica, pero si deja sin sabor es la salida de los docentes BOGOTA ANGEL y CASTILLO PINILLA y 
entiende que fue por la asignación de un docente de Tiempo Completo Ocasional y es el caso del docente 
de vinculación especial NORMAN ARTURO TORRES SERRANO, quien dicta el espacio académico Química, 
esta es la segunda vez que ha estado en el Proyecto Curricular de Administración Ambiental, toda esta 
discusión obedece con ese nombre propio, es un docente que ha sido mal calificado y no hay derecho que 
se cambie los integrantes de un Consejo de Facultad por ese motivo.  
 
El docente COPETE PERDOMO, Representante de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, dice que el Decano lo llamó para solicitarle si quería participar como 
integrante de este cuerpo colegiado, el cual aceptó, en la sesión anterior participó y opinó sobre temas que 
ya conoce por su trayectoria porque no es la primera vez que ha participado en el Consejo de Facultad, 
también ha desempeñado las funciones de Decano, por eso conoce a fondo las normas y cuales son 
competencia de la Decanatura, hay unas responsabilidades; en ese comunicado lo están calumniando por 
parte de la Representación Estudiantil ante este cuerpo colegiado, es cierto que estamos en crisis, por 
ejemplo, ¿Cómo es posible que el Consejo Académico termine no dando apertura a ciertos Proyectos 
Curriculares?, por ese motivo fue que aceptó la participación porque se debe mirar ese y otros temas que 
debemos definir a favor de la educación pública, hasta que no se aclare, no acepta volver como integrante 
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a este cuerpo colegiado y exige aclaración por parte de la Representación Estudiantil, procede a leer la 
denuncia y el comunicado que emitió esa representación: 
 
DENUNCIA 
 
“En el día de hoy se notifica al consejo que el decano HAYDER BAUTISTA ha tomado la decisión de cambiar 
de cambiar al representante de coordinadores de pregrado y al representante de coordinadores de 
posgrados ante el cuerpo colegiado a partir de la fecha, levanta muchas dudas si se tiene en cuenta que, los 
profesores que tenían esa representación se encontraban en disenso con la posición del Decano y hoy nos 
encontramos con dos representantes nuevos que si están de acuerdo con la posición del Decano HAYDER 
BAUTISTA. 
 
Desde la representación estudiantil de facultad vemos con suma preocupación el actuar del decano, por qué 
nos ha mostrado claramente una forma actuar arbitraria ante una postura que difiera a la de sus intereses 
y que se aleja del actuar democrático que se espera de la universidad público y más de sus dirigentes, quienes 
han presumido de que la universidad es un centro de pensamiento en donde no se excluye a nadie por pensar 
diferente”.    
 
COMUNICADO 
 
“En el día de hoy jueves 3 de agosto se lleva a cabo un consejo de facultad extraordinario, el cual dentro de 
su agenda se le da continuidad al punto “de Análisis de docentes de vinculación especial de tiempo completo 
ocasional del periodo académico 2023-3”, teniendo como antecedente que en el consejo de Facultad del 
pasado jueves 27  no se logró llegar a un consenso y toma de decisión por parte del Consejo, ya que el Decano 
de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales el profesor HAYDER BAUTISTA Decano de la 
Facultad tenía una posición de disenso con respecto a la opinión de casi el resto de consejeros, por lo cual se 
determinó llevar el punto a solicitar un concepto por parte de la oficina jurídica”.   
 
La docente HERNANDEZ PEÑA, Coordinadora del Comité de Investigaciones de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, dice que comparte con lo que ha dicho el decano, todos los miembros de 
este cuerpo colegiado merecen credibilidad, incluso los estudiantes, por cuestión de práctica, se atraviesan 
diferentes elementos y es una responsabilidad grande ser miembro del Consejo de Facultad, debemos 
ponernos a la altura, entendemos, fue tan desafortunadamente el cambio tan brusco de esos consejeros, 
que eso genera resquemor, admiro a los estudiantes, porque siempre tienen una posición crítica y eso lo 
reivindico, no nos levantemos de la mesa sin haber solucionado esto y no nos radicalicemos.   
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La docente DIAZ LOZANO, Coordinadora de la Unidad de Extensión de la Facultad del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, cree que también tiene una trayectoria en esta Universidad, las decisiones que ha 
tomado es con base a las normas, al interés de la Facultad y de la Universidad, entonces fue desafortunado 
el momento no por los docentes nuevos bienvenidos, invita a conciliarnos para seguir adelante, entonces 
también van a decir que también es un monigote por haber sido designada por el Decano, aquí no hay 
intereses de nada. 
 
El docente COPETE PERDOMO, Representante de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, pide perdón por generar esta crisis, pero mientras no se dé una aclaración 
por parte de la Representación Estudiantil al Consejo de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
no vuelve a estas sesiones. 
 
La estudiante RODRIGUEZ SANCHEZ, Representante Estudiantil Principal al Consejo de Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, manifiesta que lamentablemente no van a cambiar el comunicado, ese 
costo lo debe asumir el Decano.   
 
La docente HERNANDEZ PEÑA, Coordinadora del Comité de Investigaciones de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, dice que el escenario que se plantea es para irnos en el infinito, ¿Cuál es el 
escenario que ustedes solicitan?. 
 
El docente BUSTO VELASCO, Representante de los Coordinadores de Pregrado al Consejo de Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, dice que en el documento denuncia hay unas palabras que los toca 
y se vuelve delicado: “(…) y nos encontramos con dos representantes, que si están de acuerdo con la posición 
del decano (…)”. 
 
El docente BAUTISTA HERRERA, Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, manifiesta 
que dentro ese proceso que invita la docente HERNANDEZ PEÑA, Coordinadora del Comité de 
Investigaciones, asume la responsabilidad, habló con los Representantes anteriores al Consejo de Facultad, 
sobre la actitud, les comentó de la decisión en unos buenos términos, en verdad se debió haber realizado 
en su momento el cambio del equipo trabajo desde el inicio cuando fue designado como Decano, decir que 
los nuevos docentes son aliados, no es cierto, en el caso del docente COPETE PERDOMO, fue maestro en sus 
espacios académicos y además goza de una gran experiencia y conocimiento; lo mismo sucede con el 
docente BUSTOS VELASCO, también goza de una credibilidad académica, aclara que cuando los designó no 
tenían conocimiento de lo que había pasado, en su humilde opinión considera que se debe aclarar el 
comunicado ya que ellos son libres de tomar sus propias decisiones. 
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El docente COPETE PERDOMO, Representante de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales dice que las Representaciones Estudiantiles, son muy importantes; pero 
desafortunadamente en esa denuncia algunas palabras se vuelven calumnias, es un delito, este es un cuerpo 
colegiado, que toma decisiones muy importantes, cree que esto tiene que aclararse, pero esto no es otra 
cosa que deba quedarse así, lo lamenta, que le digan que está haciendo la segunda, hasta tanto no exista 
una aclaración no puede estar aquí como un monigote. 
 
La docente de vinculación especial GUZMAN MEDINA, Representante de los Docentes Suplente al Consejo 
de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, dice que ha sido víctima también del enervamiento 
de la Representación Estudiantil, es muy duro estar en boca de los estudiantes, entiende el contexto de la 
denuncia, ya que estos cambios genera toda la suspicacia, pero entiende al docente COPETE PERDOMO, 
Representante de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
que tiene la razón porque en la denuncia no pueden decir esas palabras, si se debe considerar. 
 
En este punto se RETIRA la estudiante PAVA DIAZ, Representante de los Estudiantes Suplente al Consejo de 
Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
 
El docente COPETE PERDOMO, Representante de los Coordinadores de Posgrados de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, dice que como Representantes se gana más trabajo, están cargados al 
máximo como Coordinadores, además en este momento dirige 16 trabajos de grado, para ayudar a agilizar 
el proceso de graduación, en el tema personal, no se siente bien estando aquí, no se siente cómodo, siempre 
ha dicho lo que piensa en su fuero personal, individual, se retira, después 31 años de docencia no acepta 
que se ha confabulado. También dice que en este ejercicio de responsabilidad, se toman decisiones que 
pueden ser positivos o negativos, se respeta profundamente el estamento estudiantil, asume la 
responsabilidad, pero no pueden decir que los docentes se han  confabulado, invita a revisar la denuncia o 
comunicado y replantearlo ya que eso tiene unos impactos. 
 
En este punto se RETIRAN los docentes COPETE PERDOMO, Representante de los Coordinadores de 
Posgrados y BUSTO VELASCO, Representante de los Coordinadores de Pregrado al Consejo de Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, a las 10:56 A.M.  
 
El docente de vinculación especial ZAMORA VELANDIA, Representante de los Docentes Principal al Consejo 
de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, dice que en nombre de la Representación de  los 
Docentes que se retiraron, ellos no tenían conocimiento de lo sucedido, no fue la manera más adecuada.   
 
La estudiante RODRIGUEZ SANCHEZ, Representante Estudiantil Principal al Consejo de Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, dice que van a hacer un comunicado, para radicarlo ante la Secretaria 
Académica de la Facultad. 
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En este punto INGRESA la estudiante PAVA DIAZ, Representante de los Estudiantes Suplente al Consejo de 
Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

 
3. APROBACIÓN ACTAS No. 017, No. 018 y No. 019 DE 2023 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA las actas No. 017, 018 y 019 de 2023. La votación es de cinco (5) votos por 
APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
 

4. CONCURSOS DOCENTES DE PLANTA  
 

4.1 El doctor JOSE DAVID RIVERA ESCOBAR, Secretario General de la Universidad Distrital Francisco José de 
Caldas, mediante oficio SG-649-2023, informa sobre la determinación del Consejo Académico relacionado 
con la aprobación de perfiles de concursos docentes, para la provisión de 25 plazas en la planta de personal 
docente de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, en la modalidad de “Convocatoria abierta”. 
 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 
 

4.2 La doctora MIRNA JIRON POPOVA, Vicerrectora Académica de la Universidad Distrital Francisco José de 
Caldas, remite la Resolución No. 43 del 01 de agosto de 2023, “Por medio de la cual se declara la apertura 
de concursos públicos de méritos -convocatoria abierta- para la provisión de veinticinco cargos en la planta 
de personal docente de carrera en la Universidad Distrital Francisco José de Caldas”. 
 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 
 

5. CASOS DE FACULTAD  
 

5.1 La docente CLAUDIA MARIA CARDONA LONDOÑO, Representante de la Facultad del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, realiza la presentación sobre la Ampliación de Cobertura y Fortalecimiento de la 
Educación Media Superior. 
 
La docente CARDONA LONDOÑO, Representante de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
sobre la Ampliación de Cobertura y Fortalecimiento de la Educación Media Superior, informa verbalmente 
que no puede asistir porque se encuentra participando en el Foro de la Movilidad Sostenible como 
Estrategia para la Acción Climática, realizado por la docente ASTRID XIMENA PARSONS DELGADO, el día 
10 de agosto de 2023, a las 10:00 A.M., en la sede Aduanilla de Paiba. 
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El Consejo de Facultad APLAZA para la próxima sesión la presentación sobre la Ampliación de Cobertura y 
Fortalecimiento de la Educación Media Superior, por parte de la docente CARDONA LONDOÑO, 
Representante de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. La votación es de cinco (5) votos 
por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 
5.2 El profesional RICARDO ALFONSO BUENO TORRES, CPS de la Decanatura de la Facultad del Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, realiza la presentación del informe de la gestión comercial y de mercadeo 
de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

 
El Consejo de Facultad APLAZA para la próxima sesión la presentación del informe de la gestión comercial 
y de mercadeo de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales por parte del profesional RICARDO 
ALFONSO BUENO TORRES, CPS de la Decanatura de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 

5.3 El docente WILSON ERNESTO VARGAS VARGAS, Representante de los Coordinadores de Posgrado al 
Comité de Evaluación Docente de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, realiza la 
socialización del informe de los resultados de la evaluación docente correspondiente al periodo académico 
2023-1. 

 

El Consejo de Facultad le da la BIENVENIDA al docente VARGAS VARGAS, Representante de los 
Coordinadores de Posgrado al Comité de Evaluación Docente de la Facultad del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales quien procede a realizar la presentación, así:  
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 El Consejo de Facultad AGRADECE la presentación realizada por el docente VARGAS VARGAS, 

Representante de los Coordinadores de Posgrado al Comité de Evaluación Docente de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, por el informe que está bien estructurado. 

 
El Consejo de Facultad DETERMINA enviar los resultados de la evaluación docente correspondiente al 
periodo académico 2023-1 al Consejo Académico, dando cumplimiento al artículo 6 del Acuerdo No. 008 
del 19 de julio de 2002 del Consejo Superior Universitario de la Universidad Distrital Francisco José de 
Caldas. de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO 
contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 
El Consejo de Facultad DETERMINA enviar a los Proyectos Curriculares, para que feliciten a los docentes 
que fueron bien evaluados y revisar a los docentes que deben mejorar, de acuerdo a los respectivos 
resultados. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
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El Consejo de Facultad DETERMINA solicitarle a la funcionaria SANDRA PARRA VALDERRAMA, Soporte 
Técnico de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, adecuar en la Sala de Sistemas el proceso 
de evaluación docente para el periodo académico 2023-3, para que los estudiantes la realicen a tiempo 
para aumentar este proceso en nuestra Facultad. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra 
cero (0) votos por NO APROBADO. 

 

En este punto se RETIRA el docente VARGAS VARGAS, Representante de los Coordinadores de Posgrado 
al Comité de Evaluación Docente de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

   
5.4 El docente LUIS FERNANDO QUIJANO WILCHES, Coordinador Comité de Currículo y Calidad (E), mediante 

oficio CC-FAMARENA 034-023, remite la Resolución No. 008900 del 29 de mayo de 2023 “Por medio de la 
cual se renueva la Acreditación en Alta Calidad al programa de Administración Ambiental de la Universidad 
Distrital Francisco José de Caldas, ofrecido bajo la modalidad presencial en Bogotá D.C., y se renueva de 
oficio el Registro calificado”. 

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 

 
5.5 El docente LUIS FERNANDO QUIJANO WILCHES, Coordinador Comité de Currículo y Calidad (E), mediante 

oficio CC-FAMARENA 036-023, remite la Resolución No. 010851 del 07 de julio de 2023 “Por medio de la 
cual se resuelve la solicitud de Registro Calificado del programa de Doctorado en Ambiente e Ingeniería 
Sustentable de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, a ser ofrecido en modalidad presencial en 
Bogotá D.C.”  

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 

 
5.6 El docente HAYDER OSVALDO BAUTISTA HERRERA, Decano de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, remite copia del oficio DFAMARENA-712-2023 remitido a la doctora DEYANIRA AVILA MORENO, 
Secretaria de Movilidad de Bogotá, en el cual le solicita se realice el estudio de Seguridad Vial de la avenida 
Circunvalar sentido sur-norte a la altura de la Media Torta y de la Universidad Distrital Francisco José de 
Caldas, sede El Vivero, teniendo en cuenta que es una vía de alta velocidad y se presenta un cruce peatonal 
sin la debida señalización – semaforización. 

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 

 
5.7 La doctora MIRNA JIRON POPOVA, Vicerrectora Académica de la Universidad Distrital Francisco José de 

Caldas, remite la Circular No. 024 del 28 de julio de 2023, con asunto SUSPENSIÓN DE FRANJA DE 
ADICIONES Y CANCELACIONES. 

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 



 

 

FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento 
Estratégico 

Versión: 03 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de 
Aprobación: 
21/03/2017 

Página 20 de 27 ACTA No. 021 DE 2023 
REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE FACULTAD  
FECHA: 10 DE AGOSTO DE 2023 HORA: 8:00 A.M. 
LUGAR: SEDE ADUNAILLA DE PAIBA. SALA REUNIONES FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS 

20 

 

5.8 La docente NIRIA PASTORA BONZA PEREZ, adscrita al Proyecto Curricular de Ingeniería Forestal, informa 
sobre la dificultad presente para la proyección de prácticas 2024 en la plataforma PRACTICAMPO; que no 
ha permitido acceso durante todo el día del 31 de julio de 2023, y de esa manera cumplir con el plazo 
definido para el plan de prácticas, por lo anterior, solicita considerar este inconveniente y que se pueda 
conceder un plazo adicional para solventar la falla y así cumplir con la programación del Proyecto 
Curricular de Ingeniería Forestal, ya que le ha sido asignada la coordinación del espacio académico Práctica 
Integrada II para el año en mención. 

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 

 
5.9 La Vicerrectoría Académica de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, mediante correo 

electrónico remite la agenda de la visita de pares del Proyecto Curricular de Ingeniería Topográfica para 
en el marco de la Renovación de la Acreditación en Alta Calidad. 

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 

 
5.10 La oficina Asesora de Tecnologías e Información de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, 

mediante correo electrónico remite respuesta al oficio SFMA-0912-23, e informan que los datos no se 
pierden ya que por medio del siguiente reporte se puede ver si el código del estudiante ha pasado por más 
de un proyecto y las notas registradas a los proyectos relacionados, este reporte está ubicado de la 
siguiente manera al cual tienen acceso todas las coordinaciones de los Proyecto Curriculares: 

 
Desde coordinación: 
 
REPORTES 
PROYECTO CURRICULAR 
Notas 
Histórico de Notas de estudiante => se filtra solo con el código del estudiante y se da clic en ejecutar 
 
El sistema muestra todas las notas que tiene registradas el código y los proyectos a los que ha estado 
registrado. 
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Desde Secretaria Académica 
 
REPORTES 
SECRETARIA ACADÉMICA 
Estudiantes 
Histórico de Notas de estudiante => se filtra solo con el código del estudiante y se da clic en ejecutar 

 
El Consejo de Facultad se da por ENTERADO. 
 

6. CASOS DOCENTES 
 
6.1 El docente MARTIN ANTONIO GIL MOLINA, adscrito al Proyecto Curricular de Administración Ambiental, 

realiza la socialización del producto de su trabajo de año Sabático, según lo comprometido en el Artículo 1° 
de la Resolución N° 028 de abril 20 de 2022, denominado Texto Instructivo de Prácticas de Laboratorio de 
Fundamento de Química. 
 
El docente GIL MOLINA, se hace presente, informa que se le hace tarde para realizar la presentación, 
teniendo en cuenta que tiene clases a la 1:00 P.M., en la Sede Bosa El Porvenir. 
 
El Consejo de Facultad APLAZA para la próxima sesión la presentación la socialización del producto de su 
trabajo de año Sabático, según lo comprometido en el Artículo 1° de la Resolución N° 028 de abril 20 de 
2022, denominado Texto Instructivo de Prácticas de Laboratorio de Fundamento de Química, por parte del 
docente GIL MOLINA. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO 
APROBADO. 
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7. CASOS ESTUDIANTES 
 

7.1 La docente ASTRID XIMENA PARSONS DELGADO, adscrita al Proyecto Curricular de Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos y los estudiantes CAROLAYN LIZETH PAVA DIAZ, Representante Estudiantil 
Suplente ante el Consejo de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, LAURA GABRIELA 
RODRIGUEZ SANCHEZ, Representante Estudiantil Principal ante el Consejo de Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, ANGEL DAVID PEREZ QUEVEDO, Representante Estudiantil ante el Consejo 
Académico, FLOR ANDREA ESPITIA SIERRA, Representante Estudiantil Principal ante el Consejo Superior 
Universitario, JULIAN AUGUSTO BAEZ VEGA, Estudiante Maestría en Educación y Gestión Ambiental, 
solicitan grado póstumo para ser entregado en la ceremonia de grados del 29 de septiembre para el 
estudiante BRYAN ANDRES GALARZA MORENO código estudiantil 20142181015, del Proyecto Curricular 
de Ingeniería Sanitaria (Q.E.P.D.), el docente JUAN SEBASTIAN DE PLAZA SOLORZANO, Coordinador del 
Proyecto Curricular de Ingeniería Sanitaria, mediante oficio I.S -267-2023, informa que revisado el Acuerdo 
No. 01 de febrero 27 de 2018 del Consejo Académico, “Por el cual se reglamenta el Grado Póstumo en la 
Universidad Distrital Francisco José de Caldas”, el estudiante BRAYAN ANDRES GALARZA MORENO, cumple 
con los requisitos establecidos en el Artículo 2°, literales a. y c., cursó el 96.3% del plan de estudios y no se 
encontraba en prueba académica o en suspensión por bajo rendimiento académico en el momento de su 
fallecimiento, por lo cual recomienda el otorgamiento de grado póstumo. 
 
El Consejo de Facultad AUTORIZA el otorgamiento de grado póstumo al estudiante BRYAN ANDRES 
GALARZA MORENO, (Q.E.P.D.),  dando cumplimiento al artículo tercero del Acuerdo No. 01 del 27 de febrero 
de 2018 del Consejo Académico de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, para el día 29 de 
septiembre de 2023. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO 
APROBADO. 
 

7.2 La docente MARIAM RIVAS DIAZGRANADOS, Coordinadora del Proyecto Curricular de Ingeniería 
Topográfica remite correo con el cual da alcance al correo enviado el día 6 de julio de 2023, adjunta estudio 
de pérdida de la calidad de estudiante del periodo académico 2023-1 del Proyecto Curricular de Ingeniería 
Topográfica de los estudiantes relacionados a continuación: 

 
PROYECTO CURRICULAR DE INGENIERÍA TOPOGRÁFICA 2023-1 

No. NOMBRE CÓDIGO CAUSALES 
% 

CURSADO 

1 
VASQUEZ BARRERA KAREN 

JOHANNA 
20171732004 

Artículo tercero –“Del reingreso. El estudiante que suspenda sus estudios conforme a los 
dispuesto en el parágrafo primero del artículo segundo del acuerdo 004, cuenta con un 

máximo de un (1) año para reingreso; de lo contrario, perderá la condición de estudiante”.  
98.1% 

2 ORTIZ REYES DIEGO FERNANDO 20032032030 
Artículo tercero –“Del reingreso. El estudiante que suspenda sus estudios conforme a los 
dispuesto en el parágrafo primero del artículo segundo del acuerdo 004, cuenta con un 

máximo de un (1) año para reingreso; de lo contrario, perderá la condición de estudiante”.  
74.6% 

3 NIÑO DUARTE OCTAVIO 20201732010 
Artículo tercero –“Del reingreso. El estudiante que suspenda sus estudios conforme a los 
dispuesto en el parágrafo primero del artículo segundo del acuerdo 004, cuenta con un 

máximo de un (1) año para reingreso; de lo contrario, perderá la condición de estudiante”.  
49.4% 
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4 
RENGIFO RODRIGUEZ CRISTIAN 

DAVID 
20181032081 

Acuerdo 004 de 2011. Artículo 4, literal: “a) Tener promedio académico ponderado 
acumulado inferior a tres punto dos (3.2) hasta por cuatro periodos académicos" y c) 

Reprobar uno (1) o más espacios académicos del plan de estudios hasta por tercera (3ª) vez. 
37% 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA la pérdida de condición de estudiante dando cumplimiento al Acuerdo 004 
del 11 de agosto de 2011 del Consejo Superior Universitario de la Universidad Distrital Francisco José de 
Caldas, según estudio realizado por la Coordinadora del Proyecto Curricular de Ingeniería Topográfica. La 
votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
 

7.3 Los estudiante que se relaciona en el cuadro siguiente solicita expedición extemporánea del recibo del 
periodo académico 2023-3, así: 
 

NOMBRE CÓDIGO 
PROYECTO 

CURRICULAR 
SITUACIÓN ACADÉMICA DECISIÓN 

MARIA ALEJANDRA 
ALBORNOZ FORERO 

20172180019 Ingeniería Ambiental 
Estudiante en Vacaciones, 

último recibo de pago 
2023-1, 97,6% 

APROBADO 

ANGELA PATRICIA RIVERA 
TAMAYO 

20171185048 
Administración 

Ambiental 

Estudiante en Vacaciones, 
último recibo de pago 

2023-1, 96,9% 
APROBADO 

JUAN DAVID GARCIA CICUA 20222131043 
Tecnología en 

Levantamientos 
Topográficos 

Prueba Académica y 
Vacaciones, último recibo 

de pago 2023-1, 2% 
APROBADO 

CAREN DANIELA CAPERA 
MORENO  

20182081034 
Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios 

Públicos 

Terminó Materias y no se 
Matriculo, último recibo 
de pago 2023-1, 96.2% 

APROBADO 

ANA MARIA CHACON 
ORDOÑEZ 

20202085029 
Tecnología en 

Saneamiento Ambiental 

Prueba Académica y 
Vacaciones, último recibo 

de pago 2022-1, 32.7% 
NEGADO 

LAURA ESTEFANI AREVALO 
GOMEZ 

20202085045 
Tecnología en 

Saneamiento Ambiental 

Prueba Académica y 
Vacaciones, último recibo 

de pago 2022-1, 29% 
NEGADO 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA la expedición extemporánea del recibo del periodo académico 2023-3,  a 
los estudiantes ALBORNOZ FORERO, RIVERA TAMAYO, GARCIA CICUA y CAPERA MORENO, sujetos a 
disponibilidad de cupo de los respectivos espacios académicos. La votación es de cinco (5) votos por 
APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 
El Consejo de Facultad NIEGA la solicitud de las estudiantes CHACON ORDOÑEZ y AREVALO GOMEZ, porque 
una vez revisado el Sistema de Gestión Académica reporta que su último recibo de pago fue en el periodo 
académico 2022-1. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO 
APROBADO. 
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7.4 El estudiante CAMILO JOSE SABOYA ROJAS, código estudiantil 20201180019, del Proyecto Curricular de 
Ingeniería Ambiental, solicita sea estudiada su situación académica dentro de la Universidad ya que perdió 
la calidad de estudiante. (Reprobó tres veces un espacio académico Microbiología, 47,9%). 
 
El Consejo de Facultad NIEGA la revisión de la situación académica del estudiante SABOYA ROJAS y se 
RATIFICA en la decisión de la sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017-23. La votación es de cinco (5) 
votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
 

7.5 El estudiante JORDI ALBERTO ROA GALVIS, código estudiantil 20202732002, del Proyecto Curricular de 
Ingeniería Topográfica, solicita revisión de su situación académica y cancelación extemporánea del periodo 
académico 2023-1.(Reprobó 3 veces un espacio académico Cartografía Digital Avanzada, 67.9%). 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA la cancelación extemporánea del periodo académico 2023-1 al estudiante 
ROA GALVIS, quien presenta debida justificación y REVOCA el acto administrativo de la Resolución No. 015 
del 25 de julio de 2023 que fue aprobado en la sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. La votación es 
de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 
7.6 El estudiante CARLOS DAVID ESPINOSA ORTIZ, código estudiantil 20152185013, del Proyecto Curricular de 

Administración Ambiental, solicita revisión de su situación académica para no perder la calidad de 
estudiante ya que le faltan 4 espacios académicos y el trabajo de grado. (Por no renovar matrícula, 91.9%, 
2022-1). 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA el reingreso del estudiante ESPINOSA ORTIZ, según revisión de su situación 
académica, AUTORIZA expedir el recibo de pago del período académico 2023-3 y REVOCA la decisión de la 
sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero 
(0) votos por NO APROBADO. 

 
7.7 El estudiante JAVIER ALEJANDRO GONZALEZ APONTE, código estudiantil 20182081058, del Proyecto 

Curricular de Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos, solicita revisión de su situación 
académica teniendo en cuenta que ya realizó pasantía.( Reprobó 4 veces un espacio académico Segunda 
Lengua II-Inglés, 94.3%). 

 
El Consejo de Facultad NIEGA la solicitud del estudiante GONZALEZ APONTES y se RATIFICA el acto 
administrativo de la Resolución No. 015 del 25 de julio de 2023 que fue aprobado en la sesión del 13 de julio 
de 2023, Acta No. 017. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO 
APROBADO. 
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7.8 El estudiante DAVID ROBERTO GOMEZ FAJARDO, código estudiantil 20152185571, del Proyecto Curricular 
de Administración Ambiental, solicita revisión de su situación académica para no perder la calidad de 
estudiante. (Por no renovar matrícula, 94.4%, 2022-1). 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA el reingreso del estudiante GOMEZ FAJARDO, según revisión de su 
situación académica, AUTORIZA expedir el recibo de pago del período académico 2023-3 y REVOCA la 
decisión de la sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO 
contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 
7.9 La estudiante ROSA FERNANDA LEON FONSECA, código estudiantil 20022186033, del Proyecto Curricular 

de Administración Ambiental, solicita revisión a la negación de su reingreso para el periodo académico 
2023-3. (Recibo 2021-3). 

 
El Consejo de Facultad NIEGA la solicitud de la estudiante LEON FONSECA, su último recibo de pago fue en 
el periodo académico 2021-3 y se RATIFICA en la decisión de la sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. 
La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 

 
7.10 El estudiante OCTAVIO NIÑO DUARTE, código estudiantil 20201732010, del Proyecto Curricular de 

Ingeniería Topográfica, solicita revisión a la negación de su solicitud de reingreso para el periodo 
académico 2023-3. (Por no renovar matrícula, 49.4%, 2022-1). 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA el reingreso del estudiante NIÑO DUARTE, según revisión de su situación 
académica, AUTORIZA expedir el recibo de pago del período académico 2023-3 y REVOCA la decisión de la 
sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero 
(0) votos por NO APROBADO. 

 
7.11 El estudiante JAIRO ALEXIS DAZA MONTAÑA, código estudiantil 20151001009, del Proyecto Curricular de 

Administración Deportiva, solicita revisión a la negación del reingreso para el periodo académico 2023-3. 
(Acta No. 007 del 16 de marzo de 2023 se le negó compra de formulario extemporáneo SFMA-0312-23). 

 
El Consejo de Facultad APRUEBA el reingreso del periodo académico 2023-3, según revisión de su situación 
académica, de igual forma AUTORIZA la expedición del recibo de pago del período académico 2023-3 y 
REVOCA la decisión de la sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. La votación es de cinco (5) votos por 
APROBADO contra cero (0) votos por NO APROBADO. 
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7.12 El doctor JOSE DAVID RIVERA ESCOBAR, Secretario General de la Universidad Distrital Francisco José de 
Caldas, mediante oficio SG-632-2023, informa sobre la determinación del Consejo Académico, relacionado 
con el recurso de apelación promovido por el estudiante JUAN DAVID RINCON BELLO, código estudiantil 
20221032042, del Proyecto Curricular de Ingeniería Topográfica, contra decisión de primera instancia 
tomada por el Consejo de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, de negación a la solicitud 
de cancelación del espacio académico Geometría Descriptiva inscrita en el periodo académico 2023-1. 

 
El Consejo de Facultad ACATA la decisión del Consejo Académico del caso del estudiante RINCON BELLO, 
REVOCA el acto administrativo de la Resolución No. 015 del 25 de julio de 2023 que fue aprobado en la 
sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017 y se REMITE al Proyecto Curricular de Ingeniería Topográfica, 
para conocimiento y fines pertinentes. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero (0) 
votos por NO APROBADO. 

 
7.13 El estudiante JUAN DAVID RINCON BELLO, código estudiantil 20221032042, del Proyecto Curricular de 

Ingeniería Topográfica, solicita la generación del recibo de pago extemporáneo del periodo académico 
2023-3 y la inscripción de los espacios académicos Diseño Asistido por Computador (032-403), Cátedra de 
Contexto (085-524), Cálculo Diferencial (185-501), Técnicas de Campamento (001-132), Altimetría (032-
402) y Principios de Economía (180-543). Pérdida de calidad de estudiante. 
 
El Consejo de Facultad APRUEBA el recibo de pago del periodo académico 2023-3 al estudiante RINCON 
BELLO y queda sujeto a disponibilidad de cupo. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero 
(0) votos por NO APROBADO. 
 

8. PROPOSICIONES Y VARIOS  
 
8.1 La estudiante LAURA GABRIELA RODRIGUEZ SANCHEZ, Representante Principal de los Estudiantes al Consejo 

de Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, solicita revisar nuevamente el caso del estudiante 
WILMER CARO PUENTES, código estudiante 20161180223, del Proyecto Curricular de Ingeniería 
Topográfica, que le fue negado su reingreso para el periodo académico 2023-3. 
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El Consejo de Facultad APRUEBA el reingreso del estudiante CARO PUENTES, según revisión de su situación 
académica, AUTORIZA expedir el recibo de pago del período académico 2023-3 y REVOCA la decisión de la 
sesión del 13 de julio de 2023, Acta No. 017. La votación es de cinco (5) votos por APROBADO contra cero 
(0) votos por NO APROBADO. 
 
Siendo las 1:28 P.M., se da por terminada la sesión. 
 

 
 
 
                 ORIGINAL FIRMADO                                                                                 ORIGINAL FIRMADO  
 

HAYDER OSVALDO BAUTISTA HERRERA    LUZ MARY LOSADA CALDERON 
                      Presidente Consejo de Facultad                                                     Secretaria Consejo de Facultad 


